



Invitan al Primer Foro: Historia y antropología de la violencia en Chihuahua

- Organizado por el INAH y El Colegio de la Frontera Norte, Unidad Matamoros, abordará dicho fenómeno desde enfoques multidisciplinarios
- Se realizará el 25 y 26 de noviembre de 2024, en la ciudad de Chihuahua, de 10:00 a 13:00 horas, en formato híbrido

A fin de reflexionar en torno al estudio multidisciplinario de la violencia en el territorio de Chihuahua, la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y de su representación en esta entidad, junto con El Colegio de la Frontera Norte (Colef), Unidad Matamoros, invita al Primer Foro: Historia y antropología de la violencia en Chihuahua.

Desde la ciudad homónima, el evento de carácter híbrido se integrará por 13 conferencias, con dos sedes: el 25 de noviembre de 2024, de 10:00 a 13:00 horas, en el Centro INAH Chihuahua (paseo Bolívar 608, colonia Centro); y 26 de noviembre, en el mismo horario, en la Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH), ubicada en la calle Ahuehuete 717, colonia Magisterial Universidad.

La primera de dichas jornadas iniciará con un par de presentaciones a cargo del director del Centro INAH Chihuahua, Jorge Carrera Robles, y del titular del Colef, Unidad Matamoros, Óscar Hernández.

Cabe destacar que, desde hace varios años, ambas instituciones han impulsado investigaciones multidisciplinarias alrededor de la violencia pasada y presente, en regiones específicas del norte de México.

Se trata de un fenómeno histórico y cultural que afecta a las sociedades de maneras diversas, visible en el despojo, la discriminación y el desplazamiento, o bien, por medio de expresiones funestas, como la desaparición forzada, los feminicidios o la llamada narcoviolenencia.



Otros temas de análisis son las políticas de seguridad que se implementan en la materia, así como sus causas y consecuencias, con miras a la generación de acciones de justicia y pacificación.

Entre las conferencias de la primera jornada destacará la titulada *El porqué de la violencia en México*, a cargo del director de Estadística Criminal de la Fiscalía General del Estado de Chihuahua, Luis Alonso Domínguez Ramos.

En la segunda jornada, la cual iniciará con la bienvenida de la rectora y de la docente de la UPNECH, Graciela Aída Velo Amparán y Stefany Liddiard Cárdenas, respectivamente, se presentará la ponencia *Tierra de bárbaros. Narrativas de violencia en el Chihuahua decimonónico*, del titular del Colef, Unidad Matamoros, Óscar Hernández.

Asimismo, se dictará la conferencia *Desapariciones y asesinatos de mujeres y niñas en Ciudad Juárez, Chihuahua. Una mirada etnográfica a los alcances de la lucha de madres y familiares ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos*, de las investigadoras del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, y de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Patricia Ravelo Blancas y Susana Báez Ayala, respectivamente.

La entrada al foro será libre y se transmitirá en vivo desde las páginas de Facebook del Centro INAH Chihuahua, el Colef y la UPNECH. El programa completo puede consultarse en este [enlace](#).

---0000---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)